

Aux armes le 23. 3. 15

Ma chère petite fille,  
Comme te le promettais une carte j'hier, je  
t'écris aujourd'hui. Bien que je n'aie de peu  
une période assez fatigante, j'ai pu ce matin de la  
nuit dormir à peu près et me sens plus d'aplomb  
aujourd'hui. C'est une hère grosse les personnes l'ont  
de commandé plus de 200 hommes et je t'assure  
que souvent je trouve la charge bien lourde  
nous avons appris hier soir une nouvelle  
lorsqu'il la grande forteresse austro-hongroise est  
battue hier matin cette la main des Russes.  
Par ordre du général Joffre, toutes les troupes alliées  
de Belfort jusqu'à la mer du Nord à 6 heures  
du jour suivant plusieurs fois "Haut" au  
l'assaut des Russes. Les Boches ont du se  
demander sur le moment ce qui nous arrivait  
mais un quart d'heure après revenus de leur  
surprise ils couraient dans le petit secteur  
qui occupe ma ville une dizaine d'heures  
et il y attendaient leur évacuation et si étaient  
mis à l'abri. Mais j'ai rarement vu  
pareille rage les obus arrivant par 8  
ou 10 mètres tout à fait l'impression d'un  
roquet en colère. J'ils ont fait la même  
de force, les obus sur tout le front la moins fa-  
laise de leur contentement a été celle  
contre assez cher. La prise de cette forteresse  
est d'une grande importance pour les alliés  
car elle libérera sans doute 150.000 de  
nos troupes Russes et comme au ce  
moment les Allemands ne peuvent déjà  
plus résister à la poussée Russes, cet appui  
de hommes ne peut que précipiter les événements  
du côté de la Russie orientale et de l'Autriche.  
Crainte tu le vois nos affaires ne vont pas mal.  
Ici les Allemands rendent difficilement à  
la poussée que les armées Belges, anglaises et  
françaises exercent sur eux de cette sorte  
qui avaient longtemps été vaincu avec important  
et passeront sur le front et ces événements  
ne peuvent que nous être favorables.  
Tu sais à quel point je deteste la guerre mais  
quand je vois ce qui est le militarisme allemand  
et le austro-ti qui se contentent au fond  
particulier qu'il devrait être du devoir de tout  
homme, surtout de tout homme prétendre de l'être

les armes à la main pour faire la guerre à la  
guerre, après que les générations à venir se  
rencontreront par ces hautes terribles. Je ne  
peux mieux comparer l'Allemagne qui à la  
bonde. Bonne. Comme eux la nation allemande  
à un an siècle de sa capture les moyens le  
plus parfaitement pour tâcher d'accroître d'un  
seul coup et le plus rapidement possible  
les biens qui elle conviennent. C'est pour cela  
que elle a créé cette armée formée dans un  
vendredi bien à bout, mais qui a été si  
près de nous au contraire. Ce qui est alors une  
chey un individu, ne peut être acceptable pour  
une nation. Il n'y a pas de morale, une  
pour les individus, l'autre pour les peuples.  
Le rôle à moins armé que la loi primitif  
et toujours une cause que il s'agit de l'une  
petite bande comme celle à Bonn où de  
la grande bande de brigands qui est l'armée  
du Kaiser. Le malheur c'est que pour sauver  
détruire cette armée il a fallu et il faudra,  
encore, bien des sacrifices d'argent et de vies,  
mais ceux qui auront payé de leur vie cette  
lutte contre le brigandage d'une nation  
auront droit à l'immortalité de la  
renommée de ceux qui survirront. Ils  
pourront mourir avec la satisfaction d'avoir  
fait leur devoir et celle aussi j'avais rendue  
à un seul enant. Leur pays, mais à  
la cité l'État, toute entière, le plus grand  
service que il ait été fait aux hommes à un  
homme, de rendre et les leurs pourront être  
fiers d'eux.

Je te dis ces choses, ma chère petite fille, pour  
que tu sachas bien pourquoi mes camarades et  
moi nous battons, pour que tu vois l'heure de ton  
vieux père qui s'efforce de faire son devoir.  
Tes pères, je suis sûr, me protestent et  
Dieu permettra que nous soyons à nouveau  
réunis. Tu pourras te figurer par le désir que tu  
as en moi-même, combien j'aspire après ce  
retour, mais ma chère petite fille, je ressens  
avec la même insistance que j'y  
a pour chacun de nous d'abattre le monstre  
allemand pour que ton noble frère, les petits  
soeurs mes parents tous deux que j'ai aimé et  
tous deux que je ne t'aurais pas aimé sans véritable  
rire libérément, pour ma joie d'aujourd'hui  
peut de jours que j'plat à Dieu de nos drames  
dans cette terre.

3) J'ai lu avec bon coup d'intérêt, mais sans surprise à que tu m'as raconté du précédent désir de l'ouverture de l'engager un garçon comme lui, il avait un peu de cœur et de courage aurait du s'engager dès le début de la guerre, mais il fut de la partie dans les Boches précisément fait des esclaves et n'ayant pas le courage de combattre pour la liberté des peuples, il fut de ceux qui sans aucun doute, auraient servi d'askermannent à l'Allemagne pour vaincre le monde. C'est avec des types de cet acabit qu'un peuple comme les Allemands font leurs soldats. Tôt ou tard ils ne mancheraient pas, mais avec une telle classe basquée devant eux par le faucher en cas de recul, il se battrait à peu près bien. C'est une triste chose à qui il fut difficile d'accorder quelque attention maintenant et si ma vie fut moins sûre que la tienne, j'aurais mieux fait ce que je fais que d'être à ta place. Il faut que je manque totalement d'amour propre et de dignité pour osse maintenant de présenter chez les Akermann et le Sepage après leur avoir quitté mon départ à ta place je n'osai plus mettre le nez dehors. De quelle pâle est-il donc fait pour ne pas ressentir la honte de sa réputation? N'en parlons plus.

Ce que tu me dis de Pierot me fait toujours le plus grand plaisir. Je suis très fier de vous petit honneur que il ait dommage que il n'ait pas un ou deux fils ou soeurs. Peut-être auras-tu la joie de voir cette la chance de combler d'ici quelques années et avant que il ne soit trop tard.

Il doit être bien changé. Le petit soeur aussi. Embraise les prénom et nom Papen qui les aime comme ses propres filles. Je vais te quitter ma chère petite fille. Embraise le bouton bien fort pour moi et 150 les bises. La meilleure de ton riche mois qui t'aime tendrement.

P. Bism.



Madame Paul Bion  
Central Settlement.

Salt Spring Island.

B.C.

Canada

Rec'd  
Oct 1st